

Mi nombre es x, y hoy comparto este posicionamiento elaborado junto con actores sociales de Guatemala.

Guatemala sobrepasa los 15 millones de habitantes, con más de la mitad de la población femenina e indígena nos enfrentamos a las afectaciones sociales y económicas agravadas por la COVID -19. Vivimos un contexto de desigualdad, con altos grados de corrupción.

El modelo económico extractivista del país, no garantiza el desarrollo social y humano, especialmente de la población que se encuentra en situación vulnerabilidad y representa gran parte de nuestro país. Es imposible alcanzar los objetivos de: fin de la pobreza y hambre cero, sin garantizar el derecho de acceso a la tierra con equidad de género, apoyar la agricultura familiar para la seguridad y soberanía alimentaria. La inversión en monocultivos y minería en territorios de población indígena, es insostenible ecológicamente y violatoria de Derechos Humanos.

La reincidente negativa del Congreso de la República para aprobar el presupuesto del sector educación; que no aumenta desde 2018, evidencia la deficiencia del sistema educativo. Alrededor de medio millón de niñas y niños no tienen cobertura educativa a nivel inicial. Por otro lado, se precisa de una política efectiva de empleo digno que genere oportunidades y permita reducir el desempleo y la migración irregular en niñez, juventudes y mujeres, a quienes se vulneran sus derechos humanos en la búsqueda de ingresos económicos.

1. ¿Cómo el Estado garantizará la coherencia sobre la inclusión de sociedad civil en este proceso con la vigencia del decreto 4-2020 que limita las acciones de la sociedad civil, al extremo que permite su disolución por acuerdo de las autoridades?
2. ¿Cómo puede afirmar el Estado de Guatemala que está comprometido en la lucha contra el hambre, la desnutrición, el desempleo y la pobreza cuando reduce el 34.41.% del presupuesto del Ministerio de Agricultura que atiende estas problemáticas?
3. ¿Cómo asegura el Estado el cumplimiento de los ODS, cuando existe una desatención frente a la violencia especialmente contra la mujer; persisten altos niveles de corrupción y no se incrementa el presupuesto público?